

## Conseil du LER du 24 mars 2022

Présent-e-s : Michèle Arrué, Brice Chamouveau, Isabel Desmet, Camillo Faverezani, Enrique Fernandez Domingo (présent en visioconférence), Jean-Louis Fournel, Claire Laguian, Marta Lopez Izquierdo, Myriam Ponge, Julio Premat, Antonio Ramos Ramirez, Joana Rubio, Xavier Tabet, Pascale Thibaudeau.

Absent-es excusé-es : Carla Bezanilla, Christine Climaco, Quentin Daste, Alicia Fernandez, Marta Lopez Izquierdo, Christine Marguet, Mercedes Yusta

- Pascale Thibaudeau excuse les absent-es qui l'en ont informée et regrette qu'à nouveau il n'y ait pas de représentant-es des doctorant-es à cette réunion.

- Maria Lacueva, invitée, présente le **projet Erasmus + Women's Legacy** auquel elle propose que le LER s'associe : <https://womenslegacyproject.eu/es/home/>  
Ce projet international réunit, à l'initiative de l'université de Valencia (Espagne) des universités et institutions d'Espagne, Italie, Grande Bretagne et Lituanie pour la constitution d'une importante base de données en accès libre, visant à promouvoir l'apport des femmes dans toutes les disciplines scientifiques, d'enseignement et artistiques. L'inauguration de la plateforme (avec accès aux fiches déjà réalisées) aura lieu le 6 mai prochain.

Le conseil approuve, à l'unanimité des présent-es, la participation du LER à la deuxième phase du projet.

Il est proposé d'associer le Master LISH à la traduction des fiches.

### - Informations

- Aides financières des doctorant-es : la coordination des ED réalise actuellement un document listant les différentes aides financières auxquelles peuvent avoir accès les doctorant-es, en leur attribuant des plafonds. Le document sera bientôt en ligne sur le site de l'ED PTS et servira de référentiel.

### - ERUA

Les services centraux incitent fortement les unités de recherche à s'investir dans la mise en place de partenariats avec les universités du consortium. Actuellement, tant les cours que les activités de recherche doivent se faire en anglais. Parmi les actuelles partenaires, la seule université qui propose un enseignement en espagnol est celle de Sofia en Bulgarie. Comme la direction du LER l'a déjà signalé à plusieurs reprises au VPCR et à la direction de l'UFR, nous attendons l'ouverture de partenariats avec des universités « du Sud ». Jean-Louis Fournel indique que des contacts ont été pris avec Roma III. Claire Laguian signale qu'elle a proposé à la présidente une association avec les Canaries et remarque qu'aucune université « périphérique » (Açores, Madère, Antilles, Réunion) n'a été contactée pour la création des universités européennes.

Est en cours, pour le versant recherche de l'ERUA, la création d'une plateforme commune de tou-te-s les chercheur-e-s des univ. partenaires faisant apparaître les domaines de recherche de chacun, afin de faciliter les initiatives de collaboration.

- Pascale Thibaudeau informe le conseil qu'elle a découvert la remise du Doctorat Honoris Causa à l'artiste catalan Joan Fontcuberta lors du mail collectif de vœux de la présidente et qu'elle a appris par la suite que le projet, porté par une collègue de photographie, remontait à 2020. De la même manière, l'Institut Ramon Llull, partenaire historique, n'avait pas été informé. Un échange s'ensuit sur la difficulté qui perdure à faire (re)connaître nos domaines de recherche au sein de l'université. Jean-Louis Fournel propose d'émettre une protestation auprès du VPCR, Julio Premat préconise de demander la mise en place d'une charte de bonnes pratiques (informer et solliciter l'ensemble de l'université) lorsque des événements de ce type sont organisés.

- Joana Rubio distribue les clés des bureaux aux collègues présent-es, les autres titulaires peuvent passer à son bureau pour la récupérer (chaque clé permet d'accéder aux trois bureaux du LER). Le copieur mutualisé du 2<sup>e</sup> étage (salle au fond à gauche en sortant des bureaux) est opérationnel, il est réservé aux titulaires et il faut un code pour l'utiliser (à demander à Joana, Pascale ou Enrique).

### - Discussion sur le budget

<b>Recettes</b>		<b>Dépenses prévisionnelles</b>	
Dotation	<b>42 115</b>		
AAP	<b>13 850</b>	AAP	<b>13 850</b>
<b>TOTAL RECETTES</b>	<b>55 965</b>		
<b>Répartition de la dotation</b>	<b>42 115</b>		
Enveloppe Neo-MCF	<b>3 833</b>	Enveloppe Neo-MCF	<b>3833</b>
Masse 10 (fonctionnement)	<b>33 282</b>	Activités prévues	<b>28 650</b>
Masse 20 (équipement)	<b>2 000</b>	Provision missions EC	<b>6 000</b>
Masse 30 (salaires)	<b>3 000</b>	Provision missions Doctorant·es	<b>5 000</b>
		Provision équipement	<b>2 000</b>
		Provision salaires	<b>3 000</b>
		<b>TOTAL DEPENSES</b>	<b>62 333</b>
		<b>DEFICIT</b>	<b>6 368</b>

Le budget prévisionnel, en date du 24 mars 2022, présente un déficit d'environ 6 000€ malgré les efforts déjà consentis par plusieurs collègues sur les activités prévues. Il existe néanmoins plusieurs leviers : prendre les rémunérations de Benito Portocarrero (une partie de la masse 30) sur le budget Expedias ainsi que certaines missions recherche pouvant relever du périmètre du projet.

Les plus grosses activités étant prévues au second semestre, certains financements complémentaires sont encore attendus. Il est proposé d'attendre les réunions de mai et juin pour faire le point. Si le déficit demeure, il faudra réduire l'enveloppe réservée aux frais de mission pour les EC.

### - Comités de suivi de thèse

Suite au départ de Laura Fournier et Françoise Martinez, quelques modifications sont décidées. Composition des nouveaux comités de suivi:

A. Histoire I

Crémoux (resp.), Yusta, Fernández  
(doctorant-e-s Fournel, Tabet, *Martinez*)

B. Histoire II  
Fournel (resp.), Tabet, Climaco  
(doctorant-e-s Yusta, Fernández, Crémoux)

C. Littérature et arts I  
Thibaudeau (resp.), Desmet, Faverzani, Ponge  
(doctorant-e-s Premat, Allaire sauf traduction, López Izquierdo)

D. Littérature et arts II  
Premat (resp.), Vecchio, Arrué  
(doctorant-e-s Thibaudeau, Faverzani, Allaire sauf traduction)

E. Linguistique et traduction  
López Izquierdo (resp.), Garcia Barrera, Laguian  
(doctorant-e-s Araujo, Desmet, 2 Allaire)

- **Vote sur le rattachement d'une chercheuse associée** : Sandra Pérez Ramos (cf. CV envoyé), ATER à Paris 8 en 2020-2021. A soutenu sa thèse à Perpignan et souhaite être rattachée au LER en tant qu'associée. Rattachement approuvé à l'unanimité.

**- Questions diverses**

> P. Thibaudeau informe le conseil que Mercedes Yusta et elle-même sont en train de monter un dossier PAUSE pour accueillir une collègue hispaniste russe, Natalia Kharitonova, mise en danger par ses prises de position et thèmes de recherche non conformes au récit national (notamment sur la guerre d'Espagne). Si elle l'obtient, elle serait rattachée au LER dès son arrivée en France.

> Rappel de Joana Rubio : pour les demandes de billets, prévoir trois semaines de délai, joindre systématiquement l'OM complété et donner toutes les informations nécessaires.

La réunion s'achève à 16h30 et se poursuit par une séance du **séminaire interne** ouverte aux autres membres du LER.

Intervention de Xavier Tabet (avec la participation de Laura Fournier et Françoise Martinez) :

**Eugénisme, race et criminalité : un parcours de recherches autour de Cesare Lombroso (1835-1909)**

**Prochaines réunions :**

Lundi 23 mai et jeudi 23 juin